
+ 

1+..-10-2.o15 

Région : la dernière séance 
du président Michel Vauzelle 
Ambiance électrique hier pour la dernière séance plénière du conseil régional, sur fond de 
campagne électorale. Entre· débats enflammés et hommages au pr~sident sortant 

N on, il n'y avait pas que la 
famille Le Pen hier à Mar
seille! La folle agitation 

médiatique .qui a accompagné 
chacun des pas du grand-père 
ou de sa petite-fille Oire nos in
formations générales) n'a fait 
qu'en rajouter une couche. Pour 
cette dernière séance plénière 

· de la rnandature Vauzelle, l'at
mosphère était vraiment très 
spéciale. 
« Quoi, tu es candidat aux régio
nales e_t tu n'es pas là?» Il ne les 
avait pas tous invités, loin de là, 
mais le président Michel Vau

. zelle a eu droit, pour sa dernière, 
à un parterre de candidats. 
Entre ceux qui sont déjà dans la 
place et qui veulent y rester et 
ceux qui espèrent y entrer, les 
prétendants se marchaient lit
téralement sur les pieds. De 
quoi amuser (intérieurement) 
celui qui a siégé durant trois 
mandats à la présidence ... Et qui 
a tourné une longue page de la 
Région, résumée en une phrase : 
« Notre bilan, c'est un bilan de 
gauche!» 

l'installer dans son rôle de col
lectivité de référence » au cœur 
de sa chère Méditerranée. Et 
mettant aussi e11 garde ses suc
cesseurs et tous les autres : 
« Notre République a besoin de 
trouver une nouvelle façon de 
faire de la politique qui corres
ponde mieux aux attentes des jeu
nes. » Remerciant aussi son op
position de droite « qui a joué 
son rôle avec cette attitude répu
blicaine qui fait l'honneur de 
notre République ». Mais aussi 
les élus du FN « qui (lui) ont 
rappelé avec beaucoup de cons
tance tout ce que nous devons 
éviter pour le bien de cette Ré
gion et de la France. » 

Leurs derniers 
messages au président 
Yannick Chenevard pour le 
groupe de droite : 

Jean-Marie Le Pen pour le 
groupe FN : 
« Vous nous laissez un héritage 
calamiteux. Vous avez encouragé 
la préférence étrangère et vous 
avez préféré les Érythréens aux 
Azuréens! Vous n'avez pas cons
truit un seul kilomètre de route, 
pas un seul lycée. Et vous avez 
discriminé les élus FN car la Ré
publique, pour vous, c'est l'exclu
sion!» 
Gérard Piel pour le Front de 
gauche: 

Dans un long discours, celui qui 
fut un proche de François Mitter
rand a rappelé le travail accom
pli, guidé par « l'envie de chan
ger le visage de la Région Pro
vence-Alpes-Côte d'Azur ·et de 

Dans un long discours, Michel Vauzelle a rappelé le travail 
accom.pli. (Photo PQR/La Provence/David Rossi) 

« En dix-sept ans, nous n'avons 
cessé de vous rappeler combien 
nos conceptions de la société, de 
l'économie, de l'emploi, etc. sont 
éloignées de votre majorité. En 
dix:sept ans votre attitude a tou
jours été courtoise, respectueuse, 
républicaine. En dix-sept ans vous 
avez conservé la dignité qui sied 
à celui qui doit incarner la légiti
mité sortie des urnes, même si 
ce choix ne nous cônvenait pas. » 

« Je ne vais pas énumérer les ac
quis de ces trois mandats mais 
tout de même, il n '.Y a pas lieu de 
rougir de notre bilan et des avan
cées que nous avons pennis. Tout 
cela ne s'est pas fait sans débat, 
ni même sans friction au sein de 
la majorité, mais aujourd'hui ces 
avancées sociales existent et qui 
pourrait oser les supprimer?» 
Philippe Chesneau pour EELV : 
« Merci pour avoir laissé l'écolo
gie prendre de la place dans votre 
institution. Pour votre rassemble
ment unitaire, votre probité, pour 
le soutien aux migrants, etc. Mais 
c'est la fin d'une histoire, celle 
de la gauche avec l'écologie. Et le 
début d'une autre; celle de l'éco
logie, avec la gauche. » 

MIREILLE MARTIN 
-mmartin@varmatin.com 

Inondations : l'unanimité oui, mais ... 
Une minute de silence à la 
mémoire des victimes des 
Alpes-Maritimes. Beau
coup d'émotion, de com
passion. Et 6 millions 
d'euros débloqués en ur
gence par la Région pour 
les inondations désastreu
ses. 
Adoptée à l'unanimité, 
cette délibération a· cepen
dant nourri un débat par
fois vif entre le groupe FN 
et les autres composantes 
politiques. 
Comme par exemple 
quand Frédéric Boccaletti, 
directeur de campagne de 
Marion Maréchal Le Pen, a 
attaqué : « En d'autres cir
constances, cela aurait pu 
être simplement ridicule de 
voir ces élus en costumes et 
cravates noirs se bousculer 

pour être devant les camé
ras et les appareils photo. 
Mais se comporter ainsi, là 
où des hommes et des fem
mes ont perdu la vie, est le 
comble de l'indécence. » Ou 
quand il a proposé que 
« les 3 millions affectés aux 
migrants soient réaffectés 
aux familles, aux commer
çants et aux artisans en
deuillés et sinistrés des 
Alpes-Maritimes. » 
Pour le groupe de droite, 
la Cannoise Françoise Bru
neteaux, avec gravité, a 
certes remercié l'assem
blée. Mais surtout expli
qué que « 6 millions 
d'euros, cela reste trop fai
ble au regard des enjeux lo
caux de reconstruction. 
Pour Cannes seulement, les 
travaux sont estimés à plus 

Rien qu'à Cannes, les travaux sont estimés à plus 
de 40 millions d'euros. (Photo Patrice Lapoirie) 

de 40 millions d'euros. » Ré
clamant aussi <1 un disposi
tif souple et réactif pour les 
entreprises demandant une 
aide à la Région. » Et que 

des élus de son groupe 
puissent siéger à la com
mission d'attribution. Ce 
qui a été tout de suite ac
cordé ainsi qu'au FN. 

Migrants: 
encore un débat 
Décidé sur le fond lors 
d'une séance extraordi
naire, le déblocage des 
3 millions pour organiser 
l'accueil des migrants a été 
entériné hier. Le groupe de 
droite s'étant abstenu et 
celui du FN ayant voté con
tre. 
« Nous regrettons que vous 
ne soyez pas parvenus à 
nous rassembler sur ce sujet, 
a déclaré Chantal Eymeoud 
pour le groupe de droite. 
Vous avez transféré une 
compétence de l'État sur le 
monde associatif de notre 
région. Les bénévoles ne 
pourront pas faire face à 
tout. Y compris au danger 
de certains individus infil
trés.» 
Ce qui a fait dire à Michel 

Vauzelle : « Votre abstention 
est incompréhensible et 
n'est pas morale. » 
Quant au FN, Laurent 
Comas a fustigé, sans sur
prise, cette délibération : 
« Votre proposition est irres
ponsable! A l'heur~ de la 
mondialisation de l'informa
tion, c'est un appel aux im
migrés du monde entier à 
venir s'installer sur notre ter
ritoire!» 
Jean-Marc Coppola (FDG), 
lui, s'est déclaré « fier de 
cet acte de solidarité, même 
symbolique ». Et s'est 
étonné que « ceux qui se 
battent pour des embryons 
humains préfèrent laisser 
mourir un être humain 
parce qu'il est étranger. » 




